

REVUE ANALYTIQUE

ACTION DIURÉTIQUE DU CALOMEL. — Un médecin italien vante les propriétés diurétiques du *calomel* dans les hydropisies d'origine cardiaque et hépatique et aussi, quoique moins marqués dans les affections cardiaques avec lésions rénales.

La dose journalière est de 0.15 à 0.20 centigrammes en trois ou quatre fois ; on ajoutera 0. gr. 01 à 0. gr. 03 centigrammes de poudre d'opium pour enrayer la réaction intestinale ; on est même arrivé à 0. gr. 70 centigrammes de calomel par jour.

Cette action diurétique de calomel se manifeste après deux à cinq jours.

Il recommande de veiller avec soin à la propreté de la bouche.

* * *

LE TRAITEMENT DE L'ÉRYSIPELE A L'HOPITAL MILITAIRE DE VARSOVIE. — Un auteur russe donne les résultats qu'il a obtenus dans le traitement de l'érysipèle chez 1795 malades. Il arrive à la conclusion que le meilleur topique est le suivant :

Gaiacol	}	aa
Teinture d'iode.....		
Ether alcoolisé		
Essence de menthe poivrée		

En application locale, avec un pinceau, sur les parties atteintes, deux à quatre fois par jour. Cette préparation arrêterait la marche envahissante de la maladie.

Si on ne peut se procurer le gaiacol, on peut se servir du mélange suivant :

Créosote de hêtre	5 à 10 grammes.	
Camphre	10	—
Essence de térébentine	20	—
Huile d'olive.....	60	—

Comme médication interne rien ne serait supérieur au camphre, suivant la formule suivante :

Camphre pulvérisé	0 gr. 75 centig. à 1 gr. 50 centig.	
Eau de laurier cerise	2 grammes.	
Lait d'amandes douces	120	—
Sirop simple	30	—